

EL PROXIMO AÑO

Aumenta en 13% el presupuesto para el sector Educación

La educación peruana contará con un presupuesto integral de cinco mil 752 millones de soles para el próximo año, monto que le permitirá desarrollar los proyectos destinados a afianzar el proceso de modernización educativa. De ese total, cinco mil 11 millones de soles corresponderá al sector Educación propiamente dicho y 741 millones a otras instituciones públicas vinculadas a la actividad educativa.

El ministro Felipe Ignacio García Escudero sustentó ayer el respectivo pliego presupuestal y detalló que de los cinco mil 11 millones de su sector, tres mil 816 millones (76 por ciento) corresponden a la partida del Ministerio de Educación; mil 44 millones (21 por ciento) a las universidades públicas y 151 millones (3 por ciento) a instituciones vinculadas al sector.

Ante la Comisión de Presupuesto del Congreso, García Escudero precisó que el presupuesto para el próximo año será superior en cerca 13 por ciento al presupuesto del presente año.

A través de una exposición gráfica, informó que el pliego ministerial será desagregado de la siguiente manera: 81 por ciento para remuneraciones; 12 por ciento para inversiones en el sector y siete por ciento para otros gastos corrientes.

Asimismo, indicó que el 47 por ciento

del pliego corresponde a la educación primaria; 32 por ciento para secundaria; 12 por ciento para inicial; seis por ciento para otros niveles y modalidades y tres por ciento para gastos de administración

Descentralización. El titular de Educación destacó el criterio descentralista que tendrá la ejecución presupuestal del próximo año en su sector.

Resaltó que dos mil 477 millones (65 por ciento) del presupuesto del Ministerio será destinado a las Direcciones Regionales de Educación; mientras que 827 millones (22 por ciento) serán para Lima y Callao.

Sobre el tema, también recordó que el Poder Ejecutivo se encuentra elaborando el proyecto de ley que impulsará la descentralización administrativa de los sectores educación y salud a partir del próximo año.

"Ya se están dando los últimos toques en el Consejo de Ministros al proyecto que presentaremos al Congreso", puntualizó.

Con respecto a la posibilidad de aumentos para los profesores, recordó que esto dependerá de la disponibilidad de la Caja Fiscal, así expresó su esperanza de que se produzca a la brevedad posible.

Ahorro familiar. De otro lado, al referir-

se a algunos de los programas sociales desarrollados por su sector, destacó especialmente el Seguro Escolar Gratuito, el mismo que ha atendido, según afirmó, nueve millones de prestaciones de salud a los estudiantes de los centros educativos estatales.

Agregó que este programa en pocos meses de funcionamiento ha permitido a las familias de escasos recursos ahorrar un total de 379 millones de soles en prestaciones de salud de los alumnos.

Sobre las metas de su sector para el año 2000, mencionó que se espera la cobertura del 85 por ciento de niños en educación inicial, 87 en primaria y 83 por ciento en secundaria. Asimismo, se ha previsto la distribución de seis mil módulos de material didáctico de aula y 11 mil radiograbadoras.

En Educación Inicial se espera la capacitación de cuatro mil docentes y la entrega de 150 nuevos centros educativos con aulas equipadas. Asimismo, otro de los objetivos es la capacitación de dos mil coordinadoras y 17 mil animadoras de Programas No Escolarizados de Educación Inicial (Pronoeis).

En Secundaria se espera la culminación del Programa MECEP MED-BM, en ejecución desde 1995, cofinanciado por el Tesoro Público y el Banco Mundial. En el año 2000 se entregarán las últimas 75 obras de este programa.